
2023年不惧失败的演讲稿 失败的演讲
稿(实用10篇)

要写好演讲稿，首先必须要了解听众对象，了解他们的心理、
愿望和要求是什么，使演讲有针对性，能解决实际问题。大
家想知道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？下面是小编为
大家整理的演讲稿，欢迎大家分享阅读。

不惧失败的演讲稿篇一

大家好。今天我演讲的题目是：笑对失败。

很多人会说失败时自己早处于深深的懊恼中了，哪有时间微
笑呢？其实不然，失败后的微笑并不代表你麻木，相反却是
一种心灵上的释然，是看透问题关键所在后卸下了包袱。这
样才更有勇气更有信心去面对接下来更多的未知以及挑战。

泰国商人施利华是商界上拥有亿万资产的风云人物。1997年
的一次金融危机使他破产了。而面对失败和如此巨大的损失
他却只说了一句话：“好啊，又可以从头再来了。”这得需
要多大的勇气和多好的心态才能够做到。一年以后，他东山
再起。因为他的微笑和乐观他再次的走向了人生的顶峰。

总归而言，微笑是一种积极乐观的精神，是一种面对现实的
勇气。当我们失败时，微笑面对吧。一路上就算荆棘把你挫
伤，不要害怕，微笑站起来面对吧。要越挫越勇，坚定的走
下去。当我们到达成功的彼岸的时候，回头看看这一路，是
微笑鼓舞着自己前进。

所以微笑面对失败吧，不要被眼前的困难所吓倒。因为总有
一天，风雨过后，彩虹会升起；也总有一天，成功会来临！

谢谢大家。



不惧失败的演讲稿篇二

大家好！我今天演讲的题目是《战胜失败，走向成功》。

古人云，人生十有八/九不如意。挫折是人生的必然，是指个
体在有目的`的活动中遇到障碍或干扰，导致动机和需求失败
时的情绪反应。就像生活的阴影，会伴随着每个人的脚步前
进。虽然每个人都期待人生一帆风顺，好运连连，但或早或
晚，或大或小，被杀的时候难免会出现各种挫折。

认真备考，却没有得到理想的成绩；老老实实待人，却换来
嘲讽的眼神。这些困难会使我们沮丧。面对这些失败，我们
会伤心哭泣。但是，困难不会因为流泪而退缩，生活中的艰
辛永远不会让位于软弱的心。我们不能让沮丧浸透青春的果
实发霉。逃避还是崛起？我觉得大多数人都会选择后者。挫
折真的能让人保持聪明和清醒。遇到挫折和失望的时候，越
是回避，越是难以摆脱。只有你敢于直面它们，掌握并运用
正确的方法，你才能逐渐成熟。

作为一个重点中学的学生，中考和高考失利应该是主要挫折
之一。当我跌出榜单的时候，很多年的努力都白费了，痛的
无法用言语形容。掉出榜单造成的伤口很难愈合，但我们能
做的只有哭泣和沉沦？相信大家都听过张继的《枫桥夜泊》！
这首流传千古的名句，是他科举失败后写的。他在孙山成名
的痛苦侵蚀了他体验过苍桑的心。他细细品过不幸，深有感
触，把无奈的悲哀表达的淋漓尽致。几千年后，人们不一定
记得那个穿着红袍在街上骑马的状元，但他们都称赞张继的
《枫桥夜泊》。挫折并不可怕。平静的湖不能培养出熟练的
水手，安逸的生活不能造就伟大的时代人物。只有经历风风
雨雨，才能真正实现每个人的人生价值。

天降大任，所以人会受心态之苦，筋骨疲劳，体肤挨饿，体
虚，为所欲为。所以，曾轶可不能有耐心。挫折不仅是一种
难得的锻炼，也是上帝赐予我们的财富。结果不好，可以找



原因解决；把挫折带来的沮丧和焦虑变成一种动力，激励我
们前进！把情感和精力投入到另一种辛苦中，用身心的忙碌
占据有限的思维空间，消除内心的痛苦。这样可以迫使自己
暂时离开挫败的局面。居里夫人年轻的时候，因为贫富差距
被爱人抛弃，但她并没有终日沉浸在痛苦中，而是毅然前往
巴黎求学，进行艰苦卓绝的科学研究。如果居里夫人没有把
挫折变成动力，那么我们可能会失去我们历史上一位杰出的
女科学家。历史上司马迁受宫刑，立《史记》；孙膑落入兵
法；nobelo深爱的女孩突然？嫁入坟墓？他转移挫折感的方法
是将他的精力完全转向自然科学。

如果说人生是一座山，那么挫折就是一条崎岖的山路，是人
爬山时无法把握和预测的。只有经受住考验，经受住挫折的
磨练，摆脱挫折的噩梦，勇敢地征服攀登中的一切困难，才
能取得最终的成功。不要让挫折成为我们前进的绊脚石，让
挫折点燃我们心中的信仰之火，让我们的内心充分感受到生
命的价值和真谛，最终走向成功的彼岸！

不惧失败的演讲稿篇三

前几天，我们学校举行了一年一度的歌咏比赛。比赛的结果
很不理想，得了倒数第一。

公布了结果之后，同学们都在互相抱怨。女生们说男生唱的
快了，男生们则说女生唱的慢了，还有人说是领唱唱的不好，
声音太小。我觉得是因为不团结，像现在这样，我们不应该
相互抱怨，而是应该一起总结教训，争取下次唱好。我们应
该在心中高呼：团结就是力量。

失败并不可怕，灰心才是最可怕了。面对失败，我们不能垂
头丧气，向失败低头;而应当站出来，勇敢的面对失败，使失
败成为过去时，开始新的挑战。

歌咏比赛已经过去了，让我们把失败的阴影撒在空中让风吹



散它吧!忘掉歌咏比赛，忘掉失败，把失败化作前进的动力，
在以后的学习过程中，激励自己，鞭策自己，一步步走向成
功的彼岸。

不惧失败的演讲稿篇四

一个人，他曾经经历过无数次失败，但他仍是勇往直前，永
不放弃。每次失败，他面对自己说：“这次我已经尽力了，
已经无怨无悔。这次失败让我向成功又迈进了一步。”随后
总结自己失败的原因，继续向前挑战。

另一个人，他尝试过许多工作，但总是失败。航海遭遇风险，
驾车翻车，做生意亏本等，使他心痛不已，一次次思考以后
的工作。

最终，第一个人在一次次的失败中走向成功的讲台，而第二
个人到头来仍是一无所获。

其实，第一个人代表一种人。他们面对失败时，勇往直前，
永不放弃，在一次次的失败中走向成功。第二个人人代表一
种人，他们面对失败时，沮丧后退，不思进取。如果他在航
行遇风暴后重新扬帆，可能已是一个熟练的帆手;在驾车翻车
后重新站起来可能已是技艺精湛的车夫，在做亏本生意后重
新进入商海，可能已是一位精明的商人。但是，他什么都不
是。因为他经不起失败与挫折。

古时，越王勾践在与吴王之战中一败如山倒，并沦落为他的
仆人。回国后，越王勾践不是从此消失，而是卧薪尝胆，养
精蓄锐，最终一举打败夫差，一雪前耻。

而威灵顿将军也曾在战争中一败涂地。从势如山崩的败阵中
逃出，他身边已无一兵一卒。在破庙中，将军几乎想结束自
己的生命。最后，他看到一只正在结网的小蜘蛛，蛛网几断
几结。将军终于找回了勇气和信心，重振旗鼓，在滑铁卢战



役中打败了拿破仑，取得成功的硕果。

要记住，每一个人的成功并不是一朝一夕的成果。只要努力
了，失败了也无所谓。一句话“失败乃成功之母”，不经历
失败怎能获得成功?我们应该正确认识失败，不要把失败看成
洪水猛兽，因为失败只是我们面向成功的踏脚石!

不惧失败的演讲稿篇五

人生如茶，只有经过沸水的折磨，才能发出沁人心脾的`幽
香;人，只有经过失败的打击，才能体会成功的喜悦。失败是
平庸者的哲学，成功才是卓越者的不息追求。失败是前进的
阶梯，成功才是最终目的。在失败面前，我们应笑着对它说：
“我才是王者”。

狼也许算得上捕猎率最高的动物之一，但它们捕猎的几率仍
然很高，大约为90%。一次失败的捕猎行动，只是单纯的磨练
狼的技能及增添其对成功的渴望。对于所犯的错误，狼并不
会将其视为错误，而是将其作为成功的开始，它们检讨失败
的原因，并从中吸取教训。

失败算什么?狼的字典里没有“失败”这个词。

同理，一个人生活在世界上，不可能一帆风顺，事事顺心，
谁都难免遭受挫折与不幸，甚至失败。不要为自己的失败悲
伤流泪或怨天尤人，甚至一蹶不振，而要检讨失败的原因，
埋头苦修，重新做起。世人没有过不去的坎，我们要用足够
的坚强来承受失败的打击和考验。

“功夫之王”李小龙，他热爱武术，但他左腿比右腿长，视
力低下，体质差等，这些缺陷对习武者来说是致命的。李小
龙没有因为挫折而放弃习武，他以永春拳为基础，创办了截
拳道，把“功夫”这个词带进英文字典。李小龙是第一个闯
进好莱钨的华人。在此之前，由于种族歧视，好莱钨老总拒



绝李小龙。然而，在失败面前，李小龙并没有向它低头，而
是凭着不畏失败的精神，回香港拍了一部又邀请一部不朽的
巨作。最终，好莱钨老总三顾茅庐他进入好莱钨。

失败算什么?在挫折和失败面前，我们必须要象李小龙一样有
永不言败的欣态：惭愧而不气馁，内疚而不失望，自责而不
伤感，悔恨而丧志。在失败中踏出一条新路，才有希望摘取
成功的桂冠。

人生如舞台，在这个舞台上，失败只是配角，人，才是永远
的主角。

谢谢大家!

不惧失败的演讲稿篇六

大家好！我今天演讲的题目是《战胜失败，走向成功》。

古人云，人生十有八九不如意。挫折是人生的必然，是指个
体在有目的的活动中遇到障碍或干扰，导致动机和需求失败
时的情绪反应。就像生活的阴影，会伴随着每个人的脚步前
进。虽然每个人都期待人生一帆风顺，好运连连，但或早或
晚，或大或小，被杀的时候难免会出现各种挫折。

认真备考，却没有得到理想的成绩；老老实实待人，却换来
嘲讽的眼神。这些困难会使我们沮丧。面对这些失败，我们
会伤心哭泣。但是，困难不会因为流泪而退缩，生活中的艰
辛永远不会让位于软弱的心。我们不能让沮丧浸透青春的果
实发霉。逃避还是崛起？我觉得大多数人都会选择后者。挫
折真的能让人保持聪明和清醒。遇到挫折和失望的时候，越
是回避，越是难以摆脱。只有你敢于直面它们，掌握并运用
正确的方法，你才能逐渐成熟。

作为一个重点中学的学生，中考和高考失利应该是主要挫折



之一。当我跌出榜单的时候，很多年的努力都白费了，痛的
无法用言语形容。掉出榜单造成的伤口很难愈合，但我们能
做的只有哭泣和沉沦？相信大家都听过张继的《枫桥夜泊》！
这首流传千古的名句，是他科举失败后写的。他在孙山成名
的痛苦侵蚀了他体验过苍桑的心。他细细品过不幸，深有感
触，把无奈的悲哀表达的淋漓尽致。几千年后，人们不一定
记得那个穿着红袍在街上骑马的状元，但他们都称赞张继的
《枫桥夜泊》。挫折并不可怕。平静的湖不能培养出熟练的
水手，安逸的生活不能造就伟大的时代人物。只有经历风风
雨雨，才能真正实现每个人的人生价值。

天降大任，所以人会受心态之苦，筋骨疲劳，体肤挨饿，体
虚，为所欲为。所以，曾轶可不能有耐心。挫折不仅是一种
难得的锻炼，也是上帝赐予我们的财富。结果不好，可以找
原因解决；把挫折带来的沮丧和焦虑变成一种动力，激励我
们前进！把情感和精力投入到另一种辛苦中，用身心的忙碌
占据有限的思维空间，消除内心的痛苦。这样可以迫使自己
暂时离开挫败的局面。居里夫人年轻的时候，因为贫富差距
被爱人抛弃，但她并没有终日沉浸在痛苦中，而是毅然前往
巴黎求学，进行艰苦卓绝的科学研究。如果居里夫人没有把
挫折变成动力，那么我们可能会失去我们历史上一位杰出的
女科学家。历史上司马迁受宫刑，立《史记》；孙膑落入兵
法；nobelo深爱的女孩突然？嫁入坟墓？他转移挫折感的方法
是将他的精力完全转向自然科学。

如果说人生是一座山，那么挫折就是一条崎岖的山路，是人
爬山时无法把握和预测的。只有经受住考验，经受住挫折的
磨练，摆脱挫折的噩梦，勇敢地征服攀登中的一切困难，才
能取得最终的成功。不要让挫折成为我们前进的绊脚石，让
挫折点燃我们心中的信仰之火，让我们的内心充分感受到生
命的价值和真谛，最终走向成功的彼岸！



不惧失败的演讲稿篇七

人这一生的道路不全是平坦的，总会有一些失败和挫折。

面对失败，有人会一蹶不振，从此放弃自己的理想，不再去
拼搏;有人会自甘堕落，甚至会因一时想不开走上不归路……
可是，当我们面对失败的时候，是否会有人想到，失败，是
要笑着面对的。

是的，就是笑对失败。

人这一生哪，就是要跑起来，如果你不能跑，那咱就走着;如
果不能走，就站着;不能站就坐着;如果连坐都不能，那就躺
着。可是，人的一生唯独不能趴下!如果你趴下了，那就等于
向失败举白旗。

人生最大的光荣，不在于永不失败，而是在于能屡战屡败后
却越战越勇。

戴维曾说过：“我的那些重要发现是受到失败的启发而获得
的。”的确，失败不应该成为颓丧、失志的原因，应该成为
重振雄风的动力。失败了，我们不要抱怨，不要后悔，要去
感谢失败。感谢它给了我们新鲜的刺激，感谢它给了我们前
进的激情。感谢失败，因为只有经过万次的跌倒，才有最后
的挺拔。

一根钨丝，经历五万多次的试验，完成一百五十多本的实验
笔记，一次次地笑对失败，才成就了爱迪生的举世敬仰;一克
蓝色精灵，煎熬于三载寒暑，沥炼于七吨黑色沥青，一次次
地笑对失败，才造就了玛丽居里的不朽传奇……笑对失败者，
生活也必将是对他微笑的。

看看身边的90后，生活优越，意志薄弱。经历一点风雨就畏
畏缩缩，遭遇一丝磕碰就哭哭啼啼，作为其中的一员，我倍



感忧心忡忡。未来还有许多需要我们承担的.责任，有许多需
要我们面对的险滩，失败自然是必不可少的。经得起磨炼，
受得住考验，方才有资格迎接不可预料的人生。

笑对失败，不是不在乎，而是敢担当。

不惧失败的演讲稿篇八

大家好！

伴随人生最多的是什么呢？有人说是快乐，也有人说是情感，
还有人会说是梦想。但我认为，人生遇到最多的是生活中的
挫折、失意，未达目的的'那种无法承受的痛苦，它就是我们
常说的失败。失败并不是一个陌生的话题，它每时每刻都可
能与我们不期而遇，甚至会与我们相依相伴。

在每个人的人生旅途中，都有许多的失败和挫折，然而并不
是每一个人都能去努力、去奋斗，不同的态度，不同的选择，
也就有了不同的人生。

失败往往使人痛不欲生，痛苦之于人，犹如狂风暴雨于陋室。
百经沧桑，不知有多少心灵脆弱之人，因受失败放大痛苦而
一蹶不振；人生百年，更不知有多少意志薄弱之人因受失败
放大痛苦而意志消沉；万古长青，又不知有多少内心懦弱的
人因受失败放大痛苦而葬身万劫不复的深渊……它消磨着人
的意志，也慢慢枯竭着人的信心，最终走向彻底的失败。

面对失败，我们不应该沉沦其中，而应看到机会，为成功找
办法。人之所以能，是因为相信能。含泪播种，才是我们明
智的选择。

失败就像我们成长中的一个过程，我们要在其中吸取教训，
积累经验，把失败这块绊脚石变成成功的垫基石。失败的经
验总结多了，也就掌握了成功的秘诀。成功的大门也就为我



们而敞开。

所以，我们要笑对失败，是失败给我们带来了自信，带来了
勇气，带来了希望。也是失败让我们更深深地理解：没有付
出就没有收获。我们真诚地感谢失败，感谢它带给我们隐形
的翅膀，是它让我们懂得了不放弃，懂得了去追求。

朋友们——笑对失败吧，它能激励我们创造未来。

不惧失败的演讲稿篇九

其实，人生像一杯茶，不会苦一辈子。但，总得苦一阵子。
所以，我们要学会微笑着面对失败，不要抱怨生活给予你太
多磨难，不要抱怨学习给予你太多曲折。大海如果失去巨浪
的翻滚就会失去雄浑，沙漠如果失去飞沙的狂舞就回失去壮
观。人生如果只求两点一线一帆风顺，生命也就失去了存在
的魅力。再平的路上也会有几块石头。遭遇挫折是我们每个
人成长历程必经的一站，既然我们无法逃避它，就让我们勇
敢地面对它吧!

首先，失败了不要沮丧，哪怕是再大的失败，也应该振作起
来，对自己说：“我能行!”然后，分析一下失败的原因，当
然，失败的原因可能是多方面的，但最主要的还是要想想自
己有没有做得不够完美的地方。最后，重新树立起信心，如
果还有机会，就充满斗志地再去拼搏一次;如果没有机会了，
也不能灰心，应该想想这次失败给自己带来的教训，看能不
能在别的方面有所启发。

让我们一起树立起自信的风帆吧，不要害怕失败，不要害怕
挫折，我相信，只要有坚定的信念与乐观的态度，就一定能
够战胜失败，获得成功!让我们一起用微笑来面对失败吧!



不惧失败的演讲稿篇十

常言：失败乃成功之母，试问古今，真的如此吗?失败乃失败
之母该更为贴切吧!

这是发生在我身边的一个真实的事。他小学时很聪明，很优
秀，曾获数学竞赛一等奖，是学校里的小领导。上了中学的
他很出色是继班主任后班里的第二把手，但或许是学习方法
的缘故，他的学习成绩开始下降，经过不懈努力，只能基本
保持得住成绩。然而上了高中的他开始默默无闻，三好、优
干，不再属于他，成绩出现了不及格，他仍很努力，可是却
不见成效。

清代蒲松龄，一生参加科举的次数也许他都记不清了，几十
年如一日的努力，失败后再失败，终于把他参加科举的激情
消磨殆尽。他的出名还是由于他科举落榜后历经十几年写的
聊斋志异。他获得了成功，但这种成功也许并不是他最初的
目的，他想中举，梦想终究还未实现啊!一次次科举失败，一
次次再次科举，就这样荒废了几十年，还是未摆脱失败的束
缚，他只好另寻出路，失败乃失败之母，真是一点也没错。

看似是消极的想法，但这个社会这个世界何尝不是这样呢?当
一个满怀壮志的人去参加会试，失败时他会鼓励自己下次再
努力，当再次参加又失败，第三次、第四次……多次失败后
仍然有毅力继续拼搏的人又会有多少呢?失败会激发人的潜能，
使他一鸣惊人使他取得辉煌的成就。失败会使人颓废，一次
不会，两次、多次后，激情不在时，成功不再可能回来，再
去尝试也只会是徒劳。

失败一次，可能是偶然，失败两次可能还有机会，失败三次
也不能说明你没有潜力。三年、五年还没有成功那就放弃吧!
失败乃成功之母这只是失败者对自己的一种安慰，给自己找
的一种理由罢了。成功是在一次次小的成功中积累起来的，
而多次失败后只会有失败是失败之母了。


